



# TENEMOS COLOCHO EN EL TRÁNSITO

## — SE CALENTÓ DON PISO —

Don Romualdo Bolaños, Agente Principal de Policía de Tránsito, publicó en días pasados un feroz artículo contra el Director a i del ramo: don Carlos Aguilar.

(Conste que eso de a i quiere decir: aguántenme indefinidamente).

La cosa comenzó porque Aguilar, en una entrevista que tuvo con don Ramón de Balboa le echó unas cuantas indirectas a Bolaños. ¿Para qué lo hizo? Don Romualdo leyó La Hora en donde los desplumaban. Se tomó una fuerte dosis de Sal Uvina. Fué a La Sabana a jugar fútbol con el fin de serenarse. Leyó párrafos sentimentales de Santa Teresita de Jesús con el propósito de moderar sus impulsos bélicos. Y cuando ya se sintió completamente sereno, cual Francisco de Asís, se le dejó ir a don Carlos Aguilar. No fué mucho lo que dijo:

Pesado, antipático, déspota, tirano, Estrada Cabrera, Trujillo, Junta Militar de Venezuela, Carías, Scarpia, Nerón, Langarcho, negro



tizón, cucharilla, confisgao, cara de papa Frankenstein, Drácula, chorizo, chino majá, palo de pipa, plátano frito, cajeta Boza, trolley del tranvía, palo de poró, agrura, luna lunera, ratón Pérez, golondrina de Becquer, patito feo, pirámide de Egipto, cisne de Leda, media acarriada, filarmónica de Guadalupe, Pomada Canaria, Templo de la Música, Mambo, vara de la fortuna, sombrero de Mechito Tinoco, leva de don Madero Quirós, leche de targa, manteca de cacao, helado de palito, manta pintada, tortilla de queso, Perico de los Palotes, Señora Tentación, San Selerín, barrio plateado por la luna, chorro medor, leche agria, tapón de encurtido, gallina lempa, turrón de Cartago, rosquete de San Antonio, tronco en donde se rasca el tigre, y muchas otras cosas más.

Y don Carlos Aguilar se quedó más callado que una tumba.

Dice don Carlos que él no oyó todo lo que le dijo don Romualdo, y la explicación es sencilla: un hombre como él, que mide cuatro metros de alto, se entretiene viendo la terraza del Hotel Costa Rica o el cucurucho de la Iglesia de La Merced. A Carlitos hay que gritarle mucho para que oiga un poquito.

Ya lo sabe Bolaños, y por nosotros no se preocupe.

## ¿QUE HÚBOLE DEL GOBERNADOR DE HEREDIA?

Es un hecho que le será aceptada la renuncia al señor Gobernador de Heredia. Es posible que primero le digan que no, para que la presente otra vez y entonces aceptársela.

En Heredia dicen que si el Go-

bernador no se va, volveremos a tener otra racha de temblores como la del 5 de octubre.

¡Ah, no! Si es así, ¡váyase señor Gobernador, váyase!

## CRISTOBAL COLÓN ARREPENTIDO...

(Por Solano)



—Nunca creí, mi amigo, que después de cinco siglos y medio, ibas a estar peor que antes. ¡Mejor no te hubiera descubrierto...!

—Gracias, querido Almirante, pero ya lo ves. ¡Vivo completamente descubierta!



—¡Pues aguantó mucho tiempo...!

## REGRESAN DON PEPE Y DON MARIO

Don Pepe Figueres se encuentra en Nueva York, dicen los periódicos. De seguro tiene ganas de asistir a las conferencias de los periodistas. Le vamos a dar la representación de LA SEMANA COMICA.

También don Mario Echandi, el Ministro de Relaciones Exteriores en exilio, se encuentra en Estados Unidos.

Ahora lo interesante es que se encuentren los dos. Lo malo es que si se encuentran, entre ellos no puede haber estados unidos.

Don Pepe, quien últimamente se ha vuelto muy turista, nunca nos ha querido traer un regalito. Fué a Cuba y no quiso traernos una botella de Bacardi, o la trajo y se la bebió Chalo Facio. Fué a Tierra Santa y no nos trajo ni siquiera una polaquita. Ahora de Estados Unidos podría traernos a Esther Williams en vestido de baño. Y que conste, si don Pepe se empeña, lo consigue. Bueno, cuando ha conseguido que el gobierno le dé la adhesión, está dicho todo.

## RETA A LAS FUTBOLISTAS

Los equipos de fútbol femenino, Evita de Perón y La Libertad, están integrados, como todos lo sabemos, por las simpatiquísimas señoritas Grace Montero, Consuelo Tadd, Emilce Delgado, Aida Sánchez, Socorrito Salas, Zoila Vega, Nelly Madrigal, Norma Zúñiga, Amalia Herrera, Baby Chinchilla y Haydee Porras el primero; y Virginia Brenes, Dora Blanco, Matilde Carmona, Elia Vega, Bertilia Castro, Ligia Blanco, Berta Valverde, Iris Meléndez, Teresita Muñoz y Virginia Navas, el segundo.

Pues bien, a los dos equipos juntos los retará el "Club Sport Suegras Chúcaras", integrado así:

Timotea Dinamita, Simona Puñal, Mónica Ametralladora, Pancha Cianuro, Canuta Blackyack, Serapia Cañón, Petronila Serrucho, Regina Tanque, Eustaquia Garrote, Toña Pólvora y Cayetana Atómica.

El "Club Sport Suegras Chúcaras" quiere demostrar toda su potencialidad. Calquiera de sus integrantes coge a su amado yerno y a siete metros de distancia mete un gol en una puerta estrecha. En agresividad nadie les gana. Las delanteras son peor que un terremoto intensidad 80. Y juntas son más peligrosas que un ciclón, que un maremoto o que el puor de los cataclismos.

Es muy explicable lo que les ocurre a las Suegras Chúcaras. Ellas envidian a esas lindas y adorables deportistas que cuando llegan al Estadio el sol se levanta más temprano para verlas mejor.

A las encantadoras futbolistas las admiramos por deportistas y por bonitas.

## ESTE OFICIO SI LE GUSTA...



Dice fué agente viajero periodista y buen orador, mas cuenta el país entero: ¡nadie le gana a peleador!

# CRÓNICAS de AYER y de HOY

por El Husar Blanco.

## CUANDO AQUILEO CURÓ A DON CLETO

Las quejas menudeaban contra Aquileo. Sobre todo las de los viejos gruñones; y eso que no había quien no se riera de las ocurrencias del poeta. Que desaparecía por semanas enteras sin que enviara la menor excusa; que cuando llegaba, lo hacía siempre tarde; que salía cuando le daba la gana; que les hacía epigramas a los empleados ridiculizándolos en todo sentido, con lo que no había en el Palacio Nacional quien no anduviera en berlina, desde el Ministro hasta el policía de la puerta; que ha veces el perro que llevaba don Adán Montes de Oca, Jefe del Sello Nacional, salía por oficinas, pasillos y corredores con un paquete de triquitraques amarrado a la cola y hecho un verdadero toro guaco, con lo cual provocaba la revolución; que a veces llamaban al señor Oficial Mayor o a los señores directores de departamentos desde oficinas lejanas y resultaba que nadie había mandado por ellos; en fin, que si era malo que no fuera Aquileo a la oficina, era peor que fuera. El juicio era el poeta cuando llegaba con humor de dar guerra. Pero la verdad es que era como la sonrisa entre aquellos viejos acartonados, como el aletear de la vida entre aquellas momias, como la alegría juvenil entre aquellos carcamales estiradísimos y orondos.

Las quejas le llegaban a don Cleto que sonreía bondadoso y que, cuando solía pescar a Aquileo, lo sermoneaba un poco y luego lo hacía contar todas las diabluras que se le habían ocurrido en la última semana. Bien sabía el señor Presidente quién era y cuánto valía el poeta, y se dolía de que nuestro país, pobre e incomprensivo, no le diera a su vate nacional cuanto él hubiera menester para vivir su vida y cuanto necesitara para que se dedicara a escribir sus páginas que son gloria pura de nuestra tierra.

Pero ¡hacerles comprender eso a los parsimoniosos funcionarios! Meterles en las calvas reverendas que Aquileo valía por todos ellos, y que cuanto dejara hecho sería cien veces más valioso para la patria que cuanto los ilustres funcionarios, romos y cabeceantes, hicieran en diez siglos!

Por fin, tantas quejas, tantas murmuraciones, tantas idas del cántaro a la fuente, hicieron que don Cleto enviara a decir a todas las oficinas públicas que del lunes en adelante los empleados deberían estar en sus puestos a las horas de abrir las oficinas públicas, y que se tomarían severas medidas contra los que no cumplieran exactamente con sus deberes. Que el propio señor Presidente visitaría las diversas dependencias en la capital para cerciorarse de que a la hora de abrir estaba en ellas el personal. Y con don Cleto la cosa no era jugando; con el alba estaba fuera de la cama y a las siete ya tenía por lo menos hora y media de trabajo.

Con todo y todo a Aquileo se le pegaban, un día sí y otro también, las cobijas: claro, se iba de las redacciones, de las tertulias de las alegres reuniones a las dos o a las tres, y dormía, consecuentemente, hasta las nueve. No quería, por otra parte, que don Cleto a quien tanto quería, llegara al Palacio y no lo encontrara en su puesto, de manera que sacrificaba un poco al sueño, degollándolo a medio camino, y más o menos temprano iba llegando, por aquellos días, al lugar en que le pagaban para que trabajara.

Dió la desgracia, que ya se verá que no fué para Aquileo, de que una mañana fué repuntando por el palacio un poco antes de las diez. Por entre la puerta entreabierta de la oficina vió a don Cleto, que pacientemente esperaba sentado en una silla. Y, como no hay corazón traidor a su dueño, inmediatamente comprendió que don Cleto estaba allí en ninguna otra cosa sino esperándolo. Lo menos que me hace es la barba, se dijo mientras retrocedía estratégicamente. El portero lo informó que desde las siete estaba allí el Presidente y que le había dicho al jefe que no se iba hasta ver a qué hora llegaba Aquileo.

Ni tardo ni perezoso el poeta le dió rápidamente la vuelta a la manzana y entró como un tromba en su oficina, acongojado, sudoroso ahogándose. Con una cara de sorprendido, pero radiante, al ver a don Cleto se le echó literalmente encima, diciéndole:

—¡Gracias a Dios que al fin lo encuentro, don Cleto! Desde las siete lo estoy esperando en la Casa Presidencial. Si yo hubiera sabido que estaba aquí usted...

Don Cleto veía a Aquileo verdaderamente acongojado. Así es que lo interrumpió:

—Bueno pero que es lo que te pasa?

—Pues vea don don Cleto, que si no pago ya cien pesos que debo... no sé lo que me va a pasar. Esta mañana apenas me levanté, dije: no me queda más remedio que ir a buscar a don Cleto; él siempre ha sido el palito de mis enredos... y me fui derecho para su oficina. Me dijeron que había salido y entonces pensé que lo mejor era esperarlo; y allí estuve como un centinela. Ya cansado, empecé a dar vueltas por todas partes, a buscarlo a usted, y a buscar los cien pesos. Y nada. Entonces, ya desesperado me vine para acá. ¡Qué iba yo a pensar que aquí estuviera usted!

—Bueno, Aquileo, y esos cien pesos ¿para qué los querés?...

—Pues vea, don Cleto; sólo a mí me pasan estas cosas...

Y Aquileo, que las sabía todas, le contó un largo cuento al señor Presidente. Don Cleto lo escuchaba muy atento. Y, la bondad misma como era, y con el cariño que le tenía al poeta, cuando Aquileo terminó su relato, que debió ser patético, ya don Cleto tenía la mano en el bolsillo interior de la americana y sacaba la billetera.

Allí le contó los cien colones a Aquileo.

—Bueno, andá salí de eso pronto y en seguida a la oficina. Que no haya más quejas por tus llegadas tarde. Ya lo sabés.

—Pero, hombre, don Cleto, con lo bueno que es usted conmi-

—Pasa a la Pág. 4 N° 1

# ESCRITORES? PERIODISTAS... AL AGUA!



Reanudemos nuestras andanzas sobre el idioma y rindámosle homenaje, ahora que el Día de la Raza nos hace volver la mirada a nuestra querida España.

Entre las novedades de los parleros en el habla castellana, es de uso muy frecuente la palabra "autobuses". La hemos anotado en nuestra agenda entrometida con errores de la lengua —se entiende, de la lengua materna— para dedicarle una disquisición referente a su nacimiento.

Todavía no la trae el diccionario de la Academia. Pero al tal vocablo nada le importa. Le basta con ser del dominio popular. Así, en una regocijada crónica de Ramón de Balboa, en la cual nos describe, al estilo de Julio Verne, un viaje que hizo al Barrio México, leemos la siguiente expresión:

"Con el servicio de autobuses a ese barrio..."

Los automóviles "ómnibus" fueron llamados "autobuses", para no emplear la voz larga "autómibus". *Autobús* y *autómibus*, realmente son voces de buena ley, aunque no las traiga el diccionario.

Hoy, en nuestro afán de abrir hasta en el lenguaje, decimos a secas: "bus": "los buses recorren tales o cuales calles", por ejemplo. Al caso, vimos en estos días en un diario:

"La dirección del Tránsito ensaya nuevas rutas para líneas de buses".

Es término generalizado que, como Pedro en casa, se ha metido en el caudal del idioma.

Haremos otra cita en esa crónica de Balboa:

"Ya casi hay que preparar valijas, un termo con café..."

La vasija de tan común empleo en la actualidad, que se usa para conservar la temperatura de las substancias que en ella se ponen, aislándolas de la temperatura exterior, se llama TERMOS, y no "termo".

Sin embargo, no hallamos razón para que, en uso muy común, la voz "termo" pueda ser rechazada, pues quizás este vocablo es de mejores visos que el otro.

Tal vez una razón valedera para que así la registre el diccionario, sea conservarla tal como la heredamos de la raíz griega: "thermos", que significa calor.

Leemos en La Nación del domingo 8 de octubre, en un párrafo del artículo editorial:

"Este texto dió pie para que mediante causales establecidas por leyes ad-hoc..."

Esta expresión adverbial, que se aplica a lo que se hace para un fin determinando, no tiene necesidad alguna del guión que solemos consignar entre sus partículas formadoras. Se escribe, simplemente, "ad hoc"; como tampoco llevan guión las conocidas expresiones ad hóm-

mem, ad bona, ad calendas greacas, ad libitum, ad litem, ad pedem litterae, ad perpétuam, ad valórem.

Los habitantes de Malabar, llamados malabares, son gentes famosas por su destreza de manos: sus juegos causan sorpresa por la agilidad. La voz malabarista, para designar a la persona que hace juegos malabares, ha sido aceptada ya por la Academia, que mucho había tardado en hacerlo.

Por alusión a los malabares llamamos también "malabarista", en sentido figurado, a la persona inescrupulosa que por alcanzar un fin cualquiera, hace toda clase de maniobras lícitas o ilícitas. Es término que usamos mucho para designar a ciertos políticos, y la Academia no debiera hacerle el desgaire.

Todas estas razones damos para aclarar que, si la Academia tardó en aceptar "malabarista," quizás falte un ratito para que acepte "malabarísticamente", adverbio que encontramos en artículo del señor Miguel Hernández, publicado en La Nación del domingo 8 de octubre en que dice:

"Si ahora malabarísticamente se destinara a otras cosas..."

La conocida y usada voz "silbatero" es bien digna de que le declaremos guerra implacable. ¿Acaso existe el verbo *silbatar*? Que sepamos, sólo se conoce el verbo "silbar", que expresa a carta cabal la acción que realiza el que usa un silbato, con el cual imparte órdenes o da voces de acatamiento a la hora de un torneo de fútbol, o cuando le asaltó el peligro, o en

cualesquiera otras ocasiones propicias para la labor de un silbato.

Cuando tengamos el verbo "silbatar", si la Academia no se hace remisa para esta inclusión, entonces sí podremos allegarnos a pedir piedad para ese novedoso "silbatero". Por mientras, yo no me ando en chiquitas para decirle: ¡Chitón!

Ahora, lector; no creas que sólo pecamos por salirnos con la nuestra a la hora de escribir o de hablar porque asombramos a nuestros tertulianos con uno que otro vocablo inculco. A veces, que también tiene sus rarezas la pícaro y movediza lengua con que el Señor nos obsequió, a veces —digo— alardeamos de términos tan cultos, que nos echamos a andar por los vericuetos de una lengua que, no por muerta, deja de tener sus intrínquilis. Ya sabes, que me refiero al buen latín, padre venerable de mi hermosa lengua castellana. Y así, cuando leo:

"Otra vez la Escuela España realiza la fiesta de la Raza en su AUDITORIUM Isabel la Católica..."

no me asombra la novedad del término latino, del cual el inglés se ha apropiado para designar un salón de espectáculos. Pero no me tildes de chismoso, si te digo que en mi diccionario, que es igual al de todo cristiano, sólo existe "AUDITORIUM", menos culto, desde luego, que el empleado en la frase que vengo comentando, publicada en La Hora del martes 10 de octubre.

Fray James

### Vistazos

## HABILIDOSA TRETA DEL COMUNISMO

En estos días, diferentes órganos de la prensa nacional han publicado en sus columnas condenatorias y admoniciones contra lo que se ha dado en llamar "El Manifiesto de Paz de Estocolmo".

Consideramos que esas publicaciones emanan de un sentimiento netamente nacionalista y que ellas son expresión del genuino sentir de la mayoría de los costarricenses, como forma de exteriorizar la repulsa que sentimos contra esa nueva treta del comunismo internacional.

No era posible que la prensa nacional permaneciese indiferente a que viera de soslayo la activa y tenaz propaganda que a diario realizan en Costa Rica los agentes del comunismo internacional y los elementos nacionales aferrados a esa ideología marxista.

Era necesario, y así se ha hecho efectivo, que los voceros de la opinión pública expresaran el justo sentir de la inmensa mayoría de este pueblo, para el cual el comunismo moscovita es planta exótica que no logra ni logrará runca aclimatarse en nuestro suelo.

Pero no por esto deben pasarse inadvertidas esas actividades

por el oro que los tristes esclavos de Rusia tienen que entregar a quienes los tiranizan y que éstos emplean para la propaganda que realizan sus agentes.

En Costa Rica — fuerza es decirlo — se están consolidando focos de ese comunismo internacional. Sus agentes entran en el país y salen de él, sin escrúpulo alguno; los "camaradas" nacionales están en contacto con esos agentes y hasta los agarajan sin precauciones, según informa uno de los periódicos.

Es lógico suponer que esos movimientos nada buenos significan para nuestra república sino que, por el contrario, constituyen parte de la organización subversiva que el comunismo prepara en los países libres para sembrar destrucción y muerte.

Una de esas actividades que sin tapujos exhiben los discípulos de Stalin, es la campaña folaz que han emprendido con el rubro de "pro-paz", nombre con el cual tratan de disfrazar sus arteros propósitos.

Con esta campaña, el comunismo internacional ha logrado atrapar en sus redes a unos cuantos intelectuales, artistas y personas no comunistas, que ingenuamente —Pasa a la Pág. 7 Letra B.

# Una GLORIA de la INDUSTRIA NACIONAL:



## Cerveza "SELECTA"

La mejor de las buenas. —

### OCURRIÓ EN UN CASERÍO HEREDIANO

En un pueblito de Heredia se encontraba de paso el doctor don Virgilio Chaverri cuando fué informado de que una niñita era víctima de un agudo dolor de muelas.

El señor Chaverri, quien durante muchos años desempeñó su profesión de dentista por esos lugares, se dirigió a la casa de la pequeña, en unión del maestro del pueblo y allí con mucha facilidad le sacó la muela a la po-

bre criatura.

La madre de la niña, que no encontraba palabras cómo expresar su agradecimiento, oyó que de pronto el maestro le decía a don Virgilio:

—Me alegré mucho cuando a usted lo nombraron Ministro de Educación...

La buena señora al oír aquello no pudo contenerse y exclamó:

—¡Dios mío, pero si también usted es Ministro de Educación...!

### PERIODISTA TICO VENCÍO A UN PERIODISTA FRANCÉS

Maurice Feneon pasa por ser uno de los periodistas más concisos del mundo periodístico internacional. Su literatura periodística se ha hecho célebre en las escuelas de periodismo de Europa y de los Estados Unidos. He aquí un modelo de noticia concisa, de esas noticias que su autor ha bautizado con el nombre de "noticias en tres líneas":

"Jean C... encendió una cerilla para ver si el depósito de su automóvil tenía gasolina. En efec-

to, la tenía. Jean C... tenía veintitrés años de edad..."

Pero en Costa Rica un periodista le ganó a Maurice Feneon. Del exterior le pidieron que explicara el motivo por el cual existe aquí tan tremenda situación económica y él contestó:

"Presidente. Ulate; Ministro Economía, Hernández Volio; Angel Coronas, gerente Banco Central. Tres personas distintas y una sola crisis verdadera."

### Don Carlos Monge Alfaro



Cuando el Prof. don Carlos Monge Alfaro estudiaba en Chile, ocurrió lo siguiente:

El profesor de química de la Universidad de Santiago, que se empeñaba en que sus alumnos ilustraran sus lecciones con ejemplos, le ordenó a Carlitos Monge:

—Nómbreme tres cosas que contengan almidón...

Y el aludido contestó rápidamente:

—Dos puños y un cuello...

### ANÉCDOTA DE DON CARLOS MARÍA



Siempre recordamos una feliz ocurrencia que tuvo una vez el Licenciado don Carlos María Jiménez en una tertulia de periodistas.

El ilustre costarricense fué interrogado por uno de ellos, quien como todos reconocía la exquisita cultura de don Carlos María:

—¿Qué es un sinónimo?

—¿Un sinónimo? Un sinónimo es la palabra que se escribe cuando uno ha olvidado la ortografía de aquella que había pensado escribir...

La réplica de don Carlos, como es natural, fue muy celebrada.

### LA SEÑORA QUE HACE LLORAR A LOS GATOS



En el Barrio Luján hay una señora que según se dice, hace llorar a un gato con sólo hablarle unas pocas palabras. Interrogada al respecto ella respondió:

—Llamo al gato. Le digo lo que ganan un ministro o un magistrado, y él sacude la cabeza; le refiero en seguida lo que gana el gerente del Banco Central y el canino se sienta y se pone grifo; finalmente le cuento lo que gana en Costa Rica un pobre maestro, y el gato se echa a llorar y llorar...

### El Banco Central de moda

Una prueba de la mala voluntad que existe en Costa Rica contra el Banco Central, es la siguiente:

Un hombre de negocios acaba de hacer su testamento y en un pasaje dice:

Cuando muera pongan mis cenizas en un sobre y llévenselas al Banco Central con esta nota:

"También en esa ocasión se llevan ustedes la mejor parte..."

## LADY ASTOR Y EL VENENO

Del "Readers Digest":  
Lady Nancy Astor, a quien se conoce por su afilada lengua, en cierta ocasión en que se sentía molesta por las ingeniosidades de Winston Churchill, le dijo al famoso "ex premier" británico:

—Winston, si fuera usted mi marido, le echaría veneno en el café:  
Churchill le replicó rápidamente:  
—Nancy, si yo fuera su marido, lo tomaría con gusto.

## HIMNO A LA LAVANDERA

Lavandera:  
La de graciosos andares,  
la que lleva a los hogares  
aromas de primavera.

la de dientes de ternera,  
la de cuerpo de Diana.

Lavandera:  
La que más que de mujer  
tiene rostro de querube,  
la que soñando yo he  
me parece que fué ayer).

Déjame que hasta ti llegue,  
en globo o en aeroplano,  
para dejar en tu mano,  
esa mano fina y breve,  
en prenda de admiración  
y de homenaje sencillo,  
este triste calzoncillo  
que está falto de jabón.

La de los labios de grana,  
la de las manos de cera,

Juan Pescaó.

## Nº. 1

Pocos días después le soplaban a don Cleto que Aquileo estaba empeñado en que los empleados públicos le hicieran una manifestación de reconocimiento:

—Porque les juro —decía el risueño e ingenioso vate— que lo curé de esa maña de andar visitando las oficinas para ver qué empleados no estaban en el trabajo.

Don Cleto, paternal y benévolo, se sonrió.

—Realmente, nada saca cor eso lo 1 gener: le 3 empleado: son buenos y cumplen bien. Además, ya me prometí que yo puedo visitar todas las oficinas, pero que antes tengo que ver la lista de los empleados. Con seguridad de que no iré a la de Aquileo: a lo mejor me saca otros cien colones.  
ge...

EL HUSAR BLANCO.

## Cuando viajan en avión los Gerentes del Central...

Cuando los señores don Angel Coronas y don Rodrigo Facio, gerentes del Banco Central viajaban hacia París en un avión de la Taca, ocurrió lo que siguió:

—Creo, decía Coronas, que la única forma de que el Banco Central obtenga popularidad en Costa Rica es la siguiente: que desde este avión, por ejemplo, arrojáramos grandes cantidades de ropa y de comida sobre el pueblo...

—Yo pienso, comentó Facio, que lo mejor sería arrojarles billetes de veinte pesos desde este avión.

Y don Canducho Gutiérrez que viajaba con ellos no pudo contenerse y exclamó:

—Lo más popular sería, sin duda alguna, arrojarlos a ustedes dos...

## PEQUEÑA EQUIVOCACIÓN

Sonó el teléfono en la facultad de Derecho, y contestó el decano. Dijo la voz al otro lado del hilo:

—Es la compañía del gas?

—No! Esta es la Facultad de Derecho —gritó el decano, de mal humor.

Concluyó el que llamaba:

--Bueno... ¡Después de todo, no me he equivocado tanto!

## PEOR QUE LA MUERTE

En una entrevista concedida por el teniente coronel Gregoriey Tokaiev a los periodistas ingleses manifestó que el mayor mal con que se puede castigar a una persona en Rusia, de donde acaba de huir, no es la muerte, ni mucho menos.

—¿Cuál entonces?

—El que le quiten a uno la carilla de abastecimientos; menos rápido, pero más seguro que el fusilamiento.

## LA CUARTA GUERRA

Un periodista de Chicago acaba de conseguir una entrevista con Alberto Einstein. En el curso de la misma, el "reporter" preguntó al famoso matemático:

—¿Que piensa usted de la inutilización de la bomba atómica en la próxima guerra?

Einstein contestó:

—No sé con qué armas se luchará en la tercera guerra mundial, pero sé que en la cuarta se hará con hondas.

## UN INCONVENIENTE

La muchacha fué a la adivinadora y ésta le anunció que pronto conocería un hombre alto, triguero, atlético y con una fortuna de medio millón de pesos por lo menos. Más aún: le proponería matrimonio.

—¡Ay, qué bueno! -- exclamó la joven—. Ahora, dígame otra cosa: ¿qué hago con mi marido y mis tres hijos?

Salud con

# Hepasana



Nuevo

DE VENTA EN TODAS PARTES—

LAXANTE para hacer desaparecer los efectos del alcohol y descongestionar el hígado. Sus ingredientes perfectamente escogidos y equilibrados hacen de él un laxante hepático salino efervescente eficaz y activo.

LABORATORIOS BOTICA FRANCESA S. A.  
fundados en 1868

## EL JUEZ LLAMADO SALOMÓN Y EL BURRO

A fuer de su decoro, no tiene razón en ponerse colérico don Salomón, porque un pollino, por demás cazarro y por demás irónico y ladino, haya tenido —el burro es siempre burro— la intención de quitarle su destino.

Pues el uno y el otro, trecho a trecho, y esgrimiendo su lógica no en balde, defienden el clarísimo derecho de ostentar a lo largo de su pecho el inefable rótulo de alcalde.

Y por eso, lectores, yo me explico porqué en forma tan bufa y estupenda, y perfilando cada cual su pico entre el buen Salomón y el borrico ha surgido esa rispida contienda.

Ante aquella polémica aguerrida, salpicante de cómicas aristas, y ante aquella comedia divertida, en el pueblo, la gente, dividida está entre "salomonicistas" y "burristas". Si don Salomón por su gran talento tiene quienes le batan incensarios, también el burro, el burro de este cuento, como cualquier político jumento cuenta con numerosos partidarios.

Y entre gentes de saco y de mulera las apuestas se cruzan por doquiera, dando al pueblo un matiz de sensación, y éste dice con léxico baturro:  
—¡Voy veinte pesos a don Salomón!  
Y otro dice, causando sensación:  
—¡Y yo apuesto cien pesos, pero al burro!

Para evitar un pleito de cuantía he llegado a pensar que esa alcaldía, puede marchar con eficacia y tino si estuviera una que otra ocasión en manos del buen don Salomón, y otras veces en "patas del pollino.

Y en virtud de este gran procedimiento, es decir, de esta sólida sentencia, nunca habría, lector, por un momento, entre don Salomón y el buen jumento el peligro de hacerse la competencia.

DONOSO



**Este GALLO, que proclama una marca sin rival, a toda la gente llama con el repique marcial de su TAMBOR excelente y hace llegar a la gente hasta KOBERG, en tropel, donde PABCO les ofrece maravillas a granel en colores de PINTURA traída de su vergel.**

AUD AUGUSTA PER AUGUSTA



¡Hijos míos! Sólo eso nos faltaba: ¡a la vejez, viruelas! El grave y austero, casto e impoluto Tribunal Supremo de Elecciones, se nos ha convertido en centro de frívolas galanterías, en algo así como los jardines de Versalles en tiempos de María Antonieta, como el Palacio de Buckingham en la época de los Tres Mosqueteros, como la Hostería de Laurel adonde se citaban don Juan y don Luis, o como el Parque Bolívar en noches de luna lunera.

Cuando les levantemos monumentos a los próceres que integran al Supremo Tribunal, no habrá que pensar en austeros estilos del arte clásico. Tendremos que conformarnos con algo con rococó, con amorcillos pintados en las paredes y con versos y sonetos galantes. Bien sabéis, hijos de mi alma que la gentileza en vosotros, es algo que está "in rerum nostra" y que "labor omnia vincit improbus", pero siempre se corre su riesgo al extremar las cosas. En esta tierra de cacao, en donde los hombres se desviven por halagar a las damas —¡hasta yo!— no tiene nada de raro que el Tribunal se halla convertido en el abanderado de cuantos han galanteado en el mundo. No en vano don Carlos Orozco, cuando habla de París, París que conoció hace cincuenta años, haga recuerdos de sus amistades predilectas: Cleo de Merodée, Adelina Patti, y Tórtola Valencia. Si hasta en el confesionario me susurró un día que él se trataba de tú con Margarita Gauthier.

En Costa Rica todo había venido muy bien, hasta que en el seno del T. S. E. se habló de las mujeres. La mujer, creada por Tática Dios para la perdición del hombre y hasta para la de más un cura colega mío, no podía sustraer sus terribles influencias en el respetable tribunal. Hace un tiempo el Pretor Castro Orozco, el Pretor Calzada Carboni y el Pretor Echeverría, doctoralmente fallaban, organizaban, decidían y ejecutaban con austero ceño y con gesto de

## LO QUE DICE DON LUIS URIBE

Durante los días de la Funda Rejuntadora de la Segunda Rebusca, cuando había un furor por nacionalizaciones, nuevos impuestos y leyes que modificaran completamente lo hecho por la generación anterior, dijo don Luis Uribe en un corrillo:

Esto me recuerda el caso de aquella niña que dijo a su ma-

dre: "Mamá, ¿te acuerdas de aquella preciosa jarra de porcelana que siempre decías que había sido transmitida de generación en generación?" La madre replicó alar madas "Sí; pero ¿qué es lo que ocurre?" La niña terminó solemnemente: "Esta generación la ha roto".

## TINTA CHINA

No hay nada más antipático que la gente que trata de hacerse simpática.

Yo, personalmente, creo más en los autores políticos. Entre los miles de tonterías que los escritores

dicen corrientemente, ellos, por lo menos, tienen más oportunidad de decir algo que valga la pena.

¡Qué temible es un tonto con sentido de la responsabilidad!

# LA DOCENA DEL FRAILE



dioses olímpicos. Pero un buen día sonaron las sirenas y se conoció la noticia: las mujeres ya son ciudadanas, se acabó la pequeña diferencia, las mujeres ya votan. Aquello bastó para que hubiese una revolución en las oficinas del Supremo Tribunal. Desde ese día los señores magistrados y los funcionarios, al pensar que a sus puertas llegarían ciudadanas, comenzaron a presentarse hechos unos "ajitos". El Tribunal especie de limbo, se transformó por arte de las faldas en algo realmente inefable. Uno de sus miembros ha deshojado como 5000 margaritas, otro hace versos y el que sigue todas las mañanas se inyecta "Poly B".

En reciente reunión uno de ellos preguntó:

—¿Cuándo comenzamos a empadronar viejas?

—Es preciso quedar bien con ellas, dijo otro. Realmente no es lo mismo un ciudadano sufragando que una ciudadana sufragando.

—Es conveniente, coreó un tercero, que las ciudadanas tengan siempre al día su cédula de identidad.

—¿Con fotografía? ¿Con constancia de edad? Esto me parece muy poco cortés de nuestra parte. Ustedes saben que, al fin y al cabo, hay cada ciudadana por ahí.

—Entonces no les demos cédula. ¡Ignoti nulla cupido!

—¡Imposible! Las ciudadanas comenzarían a votar a los cuarenta años que es la edad en que ellas cumplen veinte.

—Propongo que las ciudadanas puedan ser retocadas por el fotógrafo.

—Yo, compañeros, quiero ser fotógrafo y renuncio a mi puesto.

—Me refería a las fotografías en las cédulas.

—Imposible, porque los fiscales de las mesas van a creer que se trata de otras personas. Imagínense a una ciudadana que se presenta a sufragar en vestido de baño. Pone a hacer bizco al tribunal.

Y en resumen: que el romántico y gótico Tribunal Electoral está perdiendo su austeridad al ponerse a hacer pucheritos con las damas.

¡Seriedad; mucha seriedad, hijos míos...!

## AHI ESTA EL DETALLE



Tras mucho cavilar, cuando menos lo esperábamos, cádate allí que hemos descubierto el origen de las andanzas presidenciales, o, por mejor decirlo, de las andadas del señor Presidente. ¡Claro, si su primer oficio fué el de agente viajero! El mismo descubrió el velo en discurso de tantos kilómetros como sus recorridos, pronunciado en la Casa España en una fiesta de sus colegas. Hemos de reconocer que perdió para nosotros todo el interés que tenía ese constante ir y venir de don Otilio. Algunas veces nos decíamos: Debe ser para guardar la línea. Otras: a la de menos está tomando en serio lo de ser Presidente y quiere darse cuenta de que vive en este planeta y no en la luna. En ocasiones: No, este hombre debe estar cumpliendo alguna promesa. Finalmente: ¿será que anda buscando a un opositorista que no esté arrepentido? Pero no era así la cosa; resultó ser lo más corriente del mundo, nada de originalidad, es que se acordó de su primer oficio. Cuando era chiquillo, fué agente viajero. Con razón hasta este convento nos llegó el chisme de que, mientras camina, va cantando: "Agente viajero, que vienes y vas". Nuestras ilusiones, se han desvanecido, como todo se desvanece en esta vida. Se esfumó el romanticismo de los paseos presidenciales, igual que las esperanzas de que se abaratará el costo de la vida. Total, que lo que pasa no es el Presidente, es un simple agente viajero que no ha perdido la costumbre de dar zancadas por los caminos...

Pero hay que buscar el lado bueno a todas las cosas. Podemos agregar una actividad más al periodista, al diputado, al declamador, al orador. Por ese camino, ahora que tiene la oportunidad, quizás algún día podamos agregar también el

## LO QUE CUENTA UN GRINGO PERIODISTA

Un periodista norteamericano que estuvo hace poco tiempo por estos pagos, cuenta los detalles de una entrevista que celebró con los señores Presidente de la República y Ministro de Educación Pública.

—Durante la charla, dice el periodista, don Otilio le pisaba disimuladamente el pie a Virgilio Chaverri a fin de evitar que éste metiera la pata...

—¿Pero cómo se dió cuenta usted de ello?, le preguntamos.

—Es que más de una vez don Otilio, por equivocación, me pisoteaba a mí.

oficio de Presidente a su ya larga lista de actividades.

## HAY QUE TEMBLAR CUANDO TIEMBLA



Hermanos, después de lo ocurrido al telegrafista de Filadelfia, hay que temblar cuando tiembla. Todavía resuenan en mis oídos las palabras de su mensaje desgarrador: "Por causa de violentísimo temblor, estoy con el aparato completamente a la intemperie y se corre peligro". Quizás si el telegrafista hubiese sido más explícito,

indicando si el que está en peligro es él o su aparato, a estas horas estaríamos más tranquilos. Pero quiso dejarnos en la duda y ahora, cada vez que algo se mueve, hay que poner mucho cuidado para no quedar como el telegrafista de Filadelfia.

Recomiendo a todos mis feligreses que tengan mucho cuidado con los meneos, con las cosas que se balancean, con las que tiemblan, porque en el momento menos pensado, se ven poniendo telegramas como el trascrito. Nada importa ser destripado por gruesos adobes, nada quedar perfectamente arruinado, nada que se abran grietas en el suelo, pero, quedar como el telegrafista de Filadelfia, eso sí que es muy peligroso.

Un consejo doy desde mi celda solitaria, si por ventura, alguno de mis feligreses quedara como el de Filadelfia: no cometa la imprudencia de poner un telegrama diciéndolo. Es preferible que la cosa pase inadvertida a que la cosa se note o quede, como el aparato del buen telegrafista, absolutamente a la intemperie.

Quiera Dios que no me toque ver una beata en esos apuros.

¡Detente, Satanás!

EL PADRE CANUTO.

## VACACIONES Económicas

### MAS TIEMPO Para sus negocios

## PANORAMAS Inolvidables

### EN ESTADOS UNIDOS HAVANA y PANAMA

## VIA LACSA

## EL NEGOCIO DE LAS CAMISAS

A propósito del alza de precios de las camisas hechas en el país, — asunto que se ha quedado tapadito con gran complacencia para los interesados,— ocurrió lo siguiente en una tienda: Un gamonal le decía al depen-

diente de una tienda: —Estas camisas me gustan mucho, pero el dibujo de la tela no me entusiasma ni poquito... —Eso no importa, le respondió el dependiente. ¡Los dibujos desaparecen a la primera lavada...!

DEBILIDADES FEMENINAS

DOCTOR HIPO PSICOANALISTA

Psicoanalista

Era linda. ¡Qué ojos, qué boca, qué pelo, qué carrocería! Y sin embargo, reclinada en el diván del consultorio del doctor Hipo, murmuró:

—Doctor, lo que me atormenta es ser tan fea.

El doctor Hipo, con ser médico y psicoanalista por añadidura, también era hombre. Por lo cual estuvo a punto de arrodillarse junto al diván y decirle a la fulana: "Señorita, usted es preciosa. Nunca vi contornos como los suyos, ni boca tan psicosenual, ni ojos tan psicoprovocadores, ni una edad tan a propósito para que uno, exangüe de amor... Por favor, cácese usted conmigo". Pero se contuvo. Ocho años de estudios científicos y seis de especialización psiquiátrica, se lo impedían. Su papel era otro: era curar a aquel estupendo churro de su increíble inhibición.

Tosió levemente para volver en sí. Aspiró disimulado en un frasco de sales y dijo:

—Señorita, su caso es claro. Complejo de Wanga-Ula...

Y como ella se sobresaltara, le dijo que Wanga-Ula había sido una reina africana de tipo absolutamente anglosajón, esto es, rubia, de ojos azules y demases, la cual, al nacer y criarse entre negros de Tanganika, creía que sus compañeras de tribu eran hermosísimas y que ella, en cambio, era la criatura más monstruosa nacida en la costa de Madagascar. —¿Comprende?, —explicó el doctor Hipo.— Lo que pasa es que todas sus amigas son distintas a usted. Si bien todas tienen boca, y ojos, y orejas y... curvaturas, hay algo que las diferencia de usted. Pero es difere-

te a lo que usted cree. Sus amigas son feas y usted es maravillosa.

—¡Oh doctor, repítame eso! ¡Dígame una y otra vez, aquí, en la calle, en una boite o medianoche, en una embarcación en medio del río, cuando la luna redonda y plateada vista el paisaje de ensueño!...

—Bueno —Dijo el doctor, sin titubear.

Tenía que hacerlo porque era médico y debía sacar a aquella ricura de su estado psicopático y esquizofrénico. Y salieron juntos una y otra vez. Y en todas partes, con la voz cada vez más estremecida. Hipo murmuraba junto al caracol de la oreja de ella:

—Eres linda, eres divina, eres... En fin, que se tuteaban y los adjetivos formaban rosario.

Hasta que al cabo de dos meses, el doctor Hipo, que ni siquiera se acordaba de que era médico y psicoanalista, se arrodilló a las plantas del estupendo ejemplar y le dijo:

—¡Oh, cástate conmigo. Eva pluscuamperfecta, Afrodita rediviva. Venus con los dos brazos arrebatadores!

Pero ella hizo un mohín, diciendo:

—Doctor, usted es un especialista maravilloso. He sanado y ahora sé que soy linda. Gracias y adiós para siempre.

Ni siquiera le dió tiempo a que el facultativo le pasara la cuenta de sus honorarios, sin contar las comidas, las cenas, el champán y las orquídeas que durante un mes, encargó directamente para ella a Samoa, dónde se dan las orquídeas más lindas y caras del mundo.

(¡Qué idiota, verdad!)

A PROPÓSITO DEL CENSO

Durante la temporada del censo una maestra, — una buena maestra de las que tanto trabajó en esas actividades teniendo al fin que vender su sueldo con el veinte por ciento menos porque no se lo pagaban,— se compenetró tanto de su trabajo que no se cansaba de hablarle a los niños de las grandes ventajas de los censos. Y con el fin de que ellos orientaran a sus padres, les mostraba las fórmu-

las a llenar. La tarea de la maestra dió sus frutos. Un día encontró debajo del pupitre de un niño un papel. Allí aquel estudiante de diez años de edad escribió lo que sigue:

"Querida primita:  
¿Me quieres? (Si.) (No.)  
¿Cuándo seamos mayores te casarás conmigo. (Si) (No.)  
TACHESE LA PALABRA QUE NO CONVenga.

EN EL CALLEJÓN DE LAS PALMERAS

Ya está trabajando la comisión de fiestas "cívicas".

Es la misma que hemos tenido en 1940, en 1941, en 1942, en 1943, en 1944, en 1945, en 1946, en 1947, en 1948, en 1949 y las que tendremos hasta 1960.

Y el programa de los jolgorios es eternamente el mismo.

Como nuevo elemento tenemos al gentilísimo amigo don Gonzalo Calderón. Esto es, al verdadero Papá de las fiestas.

Como Presidente de la comisión fué electo don Joaquín Cholo Lizano, el Gobernador de San José.

Era lógico que para la Comisión de Fiestas pusieran al señor Gobernador, ya que se trata de un funcionario que por su avanzada edad merecería una confortable silla de ruedas.

La Comisión ha dispuesto, como quien no dice nada, que tengamos ocho días y ocho noches de jolgorios...

Y esto ocurre nada menos que en un pueblo en donde abundan los sin trabajo y en donde ya hay hambre en muchos hogares.

O en otras palabras: aquí se canta por, no llorar.

PAGAN LOS MAESTROS LOS PLATOS ROTOS

Dos médicos de la famosa Clínica Mayo, de Nueva York, se propusieron hacer unos meses saber en qué profesión se encuentran los hombres más equilibrados y en cuál los menos. Los resultados de sus investigaciones acaban de ser publicados. Los hombres más equilibrados y serenos son los maquinistas de ferrocarriles. Siguen después por orden creciente en excitabilidad nerviosa, los médicos, los granjeros, los dentistas, las amas de casa ¡extraña profesión!, los abogados y los arquitectos. Los

más excitables de todos los profesionales son — según los médicos de la Clínica Mayo — los maestros de escuela.

No compartimos el juicio de la Clínica Mayo. Las personas más excitables son, sin duda alguna, las chúcaras suegras. Pero bien, en cuanto a Costa Rica es muy explicable que los maestros estén excitados. No podía ser otra cosa con la tomada de pelo que este gobierno les ha dado con el aumento de sus sueldos.

LO QUE DIJO UN DENTISTA EXTRANJERO

A propósito del brochismo periodístico que hay en Costa Rica, cuentan la siguiente anécdota.

Un tico llegó a Nueva York en busca de un dentista con el fin de que le acercara una muela que tenía enferma.

El dentista, previo examen, le dijo que el trabajo le costaría un dólar.

—¿Un dólar? ¡Pero si en Cos-

ta Rica me han dicho que se trata de una operación muy difícil y me han cobrado nada menos que cinco mil colones...!

—¡Oh, eso es muy sencillo de explicar!, le respondió el dentista. Es que allá a los pacientes tienen que sacarles las muelas por la nuca. Esto porque en Costa Rica cuesta mucho que las gentes abran la boca...

LA SONRISA DE JUANITA PÉREZ

(Por Jorge Arguedas Truque)

Juanita Pérez era una muchacha muy donosita. Sin embargo, su apellido era Pérez a secas. Su belleza no tenía nada de especial; era como una trista de cine cualquiera. Tampoco era rica; su renta no alcanzaba siquiera a equiparse con la de Rockefeller. La única gracia de Juanita Pérez se reducía a su sonrisa; era una sonrisa tierna, suave, "giocondesca", arrobadora, quinta columna, irresistible, cálida, a trayente y muchas otras que no ponemos porque serían mentiras.

Pues bien. A Juanita Pérez se le ocurrió brindarle todo su repertorio de sonrisas a Juanito Pérez. Pero resulta que Juanito Pérez era un individuo muy poco amigo de las sonrisas. Cualquiera persona que hubiera deseado ganarse su enemistad, no tenía más que sonreírle. De más está decir que Juanito Pérez cobró un odio inmenso por Juanita Pérez. Ella, como desconocía el secreto de su elegido, aumentaba el número y la frecuencia de sus sonrisas tanto como le era posible; en la misma medida crecía el odio de él.

Hasta que un día llegó en que Juanita, desesperada ante el fracaso en sus afanes de conquista, vió a Juanito y le sacó la lengua. Ver éste el gesto y enamorarse hasta las patas, fue uno solo.

Como un energúmeno saltó sobre Juanita y la besó hasta quedar con hipo. El matrimonio fue cosa de días. Pocas veces se había contemplado en la tranquila ciudad de Aguas del Obispo el brote de una pasión igual. Sin embargo, todo estuvo a punto de echarse a perder la tarde anterior a la bendición del himeneo. Juanita sonrió y Juanito le arrojó el anillo de compromiso por la cabeza. Sin embargo, al verla llorar, volvió a enamorarse y le pidió perdón. Hechas las aclaraciones del caso, ella prometió no volver a sonreír jamás. Y fueron felices hasta el día de hoy. Y, es que, después de un año de matrimonio, Juanita no tuvo ocasión de volver a sonreír. Estas cosas suceden siempre.



Cigarrillos "MARBORO" en "EL FENIX"

Cigarrillos "KOOL" en "EL FENIX"

Cigarrillos "SPUD" en "EL FENIX"

Cigarrillos "DOMINO" en "EL FENIX"

Cigarrillos "LUCKY STRIKE" en "EL FENIX"

Cigarrillos "CHESTERFIELD" en "EL FENIX"

Cigarrillos "HAPPY HIT" en "EL FENIX"

Cigarrillos "EMU" en "EL FENIX"

Cigarrillos "ROYAL" en "EL FENIX"

Cigarrillos "TICOS" en "EL FENIX"

Cigarrillos "LEON" en "EL FENIX"

Cigarrillos "WINDSOR" en "EL FENIX"

Cigarrillos "LIBERTY" en "EL FENIX"

Cigarrillos "CAMEL" en "EL FENIX"

Verídica anécdota de Don Santiago Crespo

De esta vez vamos a ser indiscretos con nuestro amigo don Santiago Crespo quien, como todos sabemos, no se anda con rodeos para criticar los desaciertos del gobierno. Pues bien, hace pocos días a don Santiago le robaron una lora de su propiedad, famosa por su extraordinaria facilidad de repetir todo cuanto oye.

Encontrada la lora por la oficina de detectives, fue llamado el señor Crespo, quien al llegar se sorprendió de ver allí al señor Ministro de Hacienda, quien incidentalmente se encontraba en aquella dependencia.

Estando presente el señor Ministro de Hacienda, el jefe de los detectives señor Pacheco le preguntó a don Santiago Crespo:

—¿Su lorita habla mucho...?

—Sí, respondió don Santiago, pero he de advertirle que no me hago responsable de las opiniones políticas que exprese. Bien sabe Dios que son exclusivamente suyas...

Qué vas a hacer el día que te saqués la LOTERÍA del ASILO CHAPUÍ

—Ese día me caso con el pilón más lindo de mi pueblo; y a vivir feliz se ha dicho. —

Su felicidad puede estar más cerca de lo que Ud. cree. Compre siempre su billete de LOTERIA

Así también ayudamos a los HOSPITALES Y ASILOS DE TODO EL PAIS



## LA CAÍDA DE ROSITA

Por Ric. Jinesta

La encantadora Rosita estaba de novia. La familia entera prestaba sus mejores galas para la ceremonia que se aproximaba. El pobre novio, por su parte, aun estaba feliz; mal que mal, Rosita era una de las jóvenes más apetecidas de la localidad.

Justamente cuando faltaba una semana para la bendición del matrimonio, Rosita recibió la visita de su prometido con lágrimas en los ojos.

—Roberto —le dijo—. Nuestros proyectos han sido vanos.

—¿Qué dices?  
—No podremos casarnos. Algo terrible se interpone entre nosotros y nuestro destino.

Al decir estas palabras, Rosita fue incapaz de contener los sollozos.

Roberto, por su parte, le acarició los cabellos tratando de calmarla.

Por su alma cruzaron las más tenebrosas sospechas.

—¿Qué ha ocurrido, pichoncito?  
Ella levantó sus ojitos de cielo sumergidos en dos piscinas lacrimógenas.

—Este... no hallo cómo explicarte. Roberto, he sufrido una caída.

Una muchedumbre compacta de pensamientos atravesaron por el cráneo del novio. Todo se lo imaginó. Todo. Pero, como por otra parte estaban pos pesos, quiso ver

si el asunto tenía arreglo.

—¿Cómo fue?— preguntó con voz afelpada.

—No sé... quise entrenarme para el matrimonio.

—¿Estás loca?

El candidato a marido olvidó los pesos para dar salida a su indignación. No cabía duda que hasta el momento había estado profundamente equivocado. Rosita era una muchacha cínica. ¿Quién lo hubiera creído? Pero la fuerza de los pesos era demasiado grande, y decidió aguardar un poco más. Pusó una cara de tenebroso silencio, idéntica a la del "Pensador", de Rodin. Ella completamente abatida por el peso de su culpa, continuó explicando:

—Te encuentro toda la razón. Despréciame. Soy una inútil. Después de haber estado la tarde entera preparando las maletas para la luna de miel, quise aprender a hacer el aso de las alfombras por mí misma. Tenía deseos de llegar a ser una buena dueña de casa. Pero he llevado una vida regalada. Roberto. Y, al tratar de conectar la máquina en el enchufe, resbalé y caí. Sería un fordó en el hogar, Roberto...

Dicen las malas lenguas que jamás en la historia de la humanidad un novio había sido tan magnánimo para perdonar, a su futura esposa, una caída.

## LOS TICOS QUE TIENEN BUENA NARIZ

Dice un escritor chileno:

Entre las cosas importantes que ha inventado el hombre hasta la fecha está la nariz.

Ciara que costó bastante hacerla. Antes, el rostro de los seres humanos era terriblemente desolado y triste. Faltaba algo con que llenar el hueco que quedaba entre los ojos y la boca. Y, naturalmente, Dios, que sabe hacer las cosas, inventó este pequeño adminículo sencillo y cómodo que responde al nombre de nariz que permite que

el ser humano respire y que puedan vivir los fabricantes de pañuelos.

Naturalmente, los niños prescindían de los pañuelos, pero no de la nariz. Les gusta ensuciársela, llevarla de barro y mantenerla casi como una alcantarilla.

Claro que la nariz tiene otros usos.

En la historia encontramos que Cleopatra fué célebre por su nariz. Una buena nariz es todo un símbolo, un escudo, un pasaporte.

En nuestro país tenemos hombres que poseen narices muy respetables: al caballero don Manuel Mendiola, siempre tan elegantón, nadie se lo explicaría nato como don Fernando Volio.

Don Víctor Rosabal tiene una hermosa nariz. En él es algo tan característico como un bumper de automóvil, como la hélice de un avión o como el casco de un buque.

Don Fernando Palau es otro que siempre usa una hermosa nariz. Cuando el viejo amigo está bañándose en una piscina y asoma la nariz, pareciera que quien sale a flote es el lomo de un submarino.

La nariz del Manchado González es igualita a la de un rabino.

## RÉPLICA DEL GENERAL VOLIO

En una tertulia le preguntaron al General don Jorge Volio, la diferencia que había entre un accidente y una catástrofe:

Y el General Volio respondió:

—La llegada de Ulate al poder es un "accidente"; pero si le concediesen la próroga, eso sería sencillamente una gran "catástrofe".

## B

creyeron se trataba de una cruzada noble por la paz universal, que es ansia de todos los seres racionales.

Pero al poco tiempo cayeron las caretas, y la falacia comunista quedó expuesta en su más cruda desnudez. Las gentes sensatas se han dado cuenta de que la mencionada "petición de paz de Estocolmo" no es otra cosa que una engaño más con la cual los rojos pretenden sabotear los anhelos y las realizaciones de las naciones libres, por una verdadera paz mundial.

Basta, para asegurarlo así, darse cuenta que la susodicha "proposición" trata de conseguir que se declare como criminal de guerra a la nación que erupce a armas atómicas, cuya proscripción se pide, en cambio que no reclama sanción alguna contra la nación agresora.

Es decir, que implícitamente, queda impune el país que ejerza la agresión, como lo acaba de hacer el comunismo de la Corea del Norte al invadir la República de Corea, y en cambio los agredidos no deben tener el derecho de defenderse...

Es la ley del embudo que permitiría al comunismo seguir siendo agresor impune contra las naciones que desean vivir en paz con un régimen republicano y democrático. Pero que no permitiría a estas naciones agredidas defenderse con su arma material más potente.

O sea, que el comunismo internacional, si la "petición" fuese aprobada, podría seguir siendo el agresor sistemático cada vez que se le ocurra una nueva conquista o un nuevo desafío a las Naciones Unidas, porque sabe que las armas nucleares están vedadas a los agredidos y que ninguna sanción habría para los agresores rojos.

Es el camino más fácil para continuar la norma imperialista y esclavizante del Kremlin, contra la cual luchan derrocadamente las naciones libres de la tierra.

Sin embargo, la maniobra ha sido descubierta muy a tiempo y, aparte de los millares de personas no comunistas que se han retractado de la firma que ingenuamente dieron a los "peticionarios de paz", puede decirse que el número de éstos han quedado reducido a los sumisos habitantes de la órbita soviética y a sus "camaradas" en el exterior.

Sin contar con que se vieron defraudadas las esperanzas originadas moscovitas sobre el número de firmas que recogerían, pues la elocuencia de los números ha venido a confirmar el viejo adagio de que "ni son todos los que están, ni están todos los que son".

Prueba irrefutable, también, de que en el mundo quedan todavía muchos millones de seres que no son fácil presa de la trillada demagogia comunista; sino que, por el contrario, son seres que siguen en posición vertical, enhiesta, clamando por la paz y la honestidad de un mundo mejor.

DON QUINTIN.

## UNA MUÑECA

El administrador volvió a casa hablando primores de su nueva secretaria. Era discreta, eficiente, laboriosa, inteligente, cumplidora... Terminó diciendo:

—¿Una verdadera muñeca!

Preguntó entonces su niña pequeña:

—¿Y cierra los ojos cuando la acuestan papi?

Prepárese AHORA para un  
**BRILLANTE  
PORVENIR**  
en la industria de más rápido  
desarrollo en el mundo:  
**RADIO y TELEVISION**



Usted Construye el Panel de Yaller como lo ilustramos a la izquierda, y también Construye usted Numerosos Circuitos como los que mostramos a continuación.



Desde 1929 he estado entrenando a individuos en todo el mundo para que tengan éxito en el Radio. Descubra usted lo fácil que es aprender en su propia casa. Pida usted mi libro GRATIS hoy mismo!  
C. H. Mansfield, Presidente

Muchos Hombres Inician sus Propios Negocios durante su Entrenamiento en Horas Desocupadas

Usted no tiene que esperar a graduarse para comenzar a ganar dinero. Muchos estudiantes míos ganan dinero en sus horas desocupadas y mientras están aprendiendo. Algunos ganan mucho más del costo de sus respectivos cursos mucho antes de graduarse.

## LIBRO GRATIS

Solicite usted mi LIBRO GRATIS de 56 páginas, en el que se explican las muchas oportunidades que ofrece la industria del radio a los hombres bien preparados. Usted le deberá a su futuro individual el averiguar la forma del entrenamiento del H.R.T.I. (Envíe usted su solicitud hoy MISMO!)

**HOLLYWOOD RADIO & TELEVISION INSTITUTE**  
810 West 6th Street, Los Angeles 14, California

# Aprenda Radio-Television

Inicie Usted su Propio Negocio Mientras Aprende en sus Horas Desocupadas

¿Quisiera usted ser su propio jefe—tener su propio y triunfante negocio—con su futuro asegurado? Entonces sólo tiene usted que aprender el radio y la televisión. Prepárese para las muchas y grandes oportunidades que el radio ofrece al hombre entrenado, y lo que la televisión ofrecerá en el futuro. Este es el momento de prepararse para el futuro—de hacer que se realicen sus sueños. Dé usted el primer paso, que es el de solicitar mi libro de 56 páginas en el cual se explican las muchas oportunidades que el Radio y la Televisión ofrecen, así como la forma de prepararse con mi curso especial para ganar bastante dinero aprovechando estas mismas oportunidades. Envíe usted por el correo el cupón que aparece abajo—¡y hágalo HOY MISMO!

## Usted Aprende Practicando

¡USTED RECIBE  
10 JUEGOS DE  
PIEZAS DE RADIO!  
¡Usted Hace Más de  
300 Experimentos  
Fascinantes!

Durante su entrenamiento usted recibe 10 grandes juegos de piezas de radio, con las cuales puede hacer centenares de pruebas y experimentos. ¡En otras palabras, usted aprende practicando!

## Envíe Usted El Cupon HOY-MISMO

C. H. MANSFIELD, Pres., Dept. S. C.—39  
Hollywood Radio and Television Institute  
810 West Sixth Street, Los Angeles 14, California, U. S. A.

Favor de enviarme su libro GRATIS titulado "Oportunidades para Usted en Radio, Televisión y Electrónica."

Nombre \_\_\_\_\_  
Dirección \_\_\_\_\_  
Ciudad \_\_\_\_\_ País \_\_\_\_\_

## LAS CUENTAS DEL GRAN CAPITAN

Explica el coqueto Presidente que nos gastamos que él ha cumplido ya todas las promesas que hizo durante la campaña política.

Esto es, que ya llenó su programa y que no tiene más que hacer.

Eso está bien, muy bien, pero lo cierto es que en una ocasión, antes de llegar al poder, dijo que llegaba

sin compromisos de ninguna especie. En consecuencia, como nada había prometido, ya hizo lo que tenía que hacer.

Pero bien, aceptado que cumplió cuanto prometió, ya puede tranquilamente dejar la presidencia.

¡No falta quien se haga cargo de ese hueso con hormigas!

## EL DIRECTOR DE TRÁNSITO CONVERTIDO EN SUPREMO PODER

Conforme la resolución de la Corte, el señor Director del Tránsito queda convertido en el quinto poder de la República.

En manos del Mayor Aguilar está autorizar o no nuevos servicios de camiones de pasajeros.

El punto concreto es otro: que autorice todos cuantos quiera, pero eso sí, que se ajusten a verdaderos reglamentos. Ahora mismo hay muchas líneas de servicios muy mal a-

tendidas. No hay derecho a que a estas horas existan camiones estrechos, bajísimos, incómodos y hasta peligrosos para los pasajeros.

Está bien que don Carlos autorice, pero mejor está que desautorice a muchos que conocemos y seguimos conociendo.

Veremos, pues, si el Mayor Aguilar se amarra bien los pantalones y procede con toda energía. El movimiento se demuestra andando...

## EL FALTANTE DE IEZZI

Dice El País que no hay forma humana de que se ventile el caso de Iezzi. Agrega que le están dando largas al asunto y que todas las promesas que se hicieron, para ventilarlo, resultaron jarabe de pico.

Como se ve, el periodista señor Valladares quiere que se aclare el faltante que hubo en ese enredo. Pero no hubo faltante, lo que hu-

bo fué sobrante.

En el caso de Iezzi es injusto que se le llame así. Ampliamente se ha dicho que el señor Iezzi difícilmente se llevó la plata para el pasaje, toda vez que aquí el resto el viento se lo llevó.

El asunto, como se ve, se quedará en silencio. I ezzi silencio es lo raro.

## VAN A DARNOS FIESTAS CRIOLLAS

Dicen los señores de la comisión de jolgorios que este año vamos a tener legítimas y genuinas fiestas criollas. Nada de importaciones. Esto es, que el programa será de mel-cochas danzantes, marimba, tamales, posol, mondongo, títeres y trompadas libres.

La comisión de fiestas, sin quererlo, llena en parte el programa del

tiempo de los Césares: darle al pueblo circo, ya que pan es imposible.

La comisión anuncia que durante el mes de diciembre van a alumbrar la Avenida Central.

Es lástima que la comisión no alumbre también, y aunque sea un poquito, a los señores del gobierno. ¡Hay que ver que casi todos ellos siguen completamente a oscuras!

## MARCOS REDONDO A LA VISTA

Durante los últimos años han desfilado por el Teatro Nacional verdaderos mamarrachos en materia de cantantes, recitadores y compañías en general.

Rara vez hemos visto algo que sirva, pero, una glondrina no hace verano.

Ahora tenemos a la vista la Compañía de Operetas y Zarzuelas de Marcos Redondo, pero es sensible que no actúe en un teatro como el Raventós o el Palace. El Nacional es muy chiquito y ya está presentando un fenómeno con la de-

manda de entradas. Con sólo la colonia española tendremos nuestro teatrillo de bote en bote.

En Costa Rica la Compañía de Marcos Redondo va a causar sensación. Aquí en donde estamos aburridos de ver al gobierno, a los diputados, a los ministros y a todo títere hacer películas, un acontecimiento como el de Marcos Redondo se impondrá en toda forma.

Como Marcos Redondo merece como artista un marco de oro, úe hecho en todas partes ocurre esto. Llega Redondo y sale cuadrado.

## EL JUDIO Y EL AMOR

El gran escritor Thomas Mann, como buen judío, es tacaño y cica tero como el que más. Un diario neoyorquino, narraba hace poco la siguiente anécdota, que atribuía al famoso Premio Nóbel alemán.

Cuando se casó Thomas Mann hubo una señora que felicitó efusivamente al escritor por su ma-

trimonio. De pronto dijo:

—¡Que bella y qué elegante es su mujer! ¡Lleva un traje que es un poema!

—¿Un poema? —preguntó indignado Mann— ¡Dieciséis poemas, 30 cuentos y siete artículos! Se non e vero...

## UN DIPUTADO Y UN PERIODISTA

Un diputado de lo que hay ahora, de a cinco por cinco, le reclamó a un periodista ciertas expresiones publicadas en un periódico, y en el colmo de la indignación le dijo:

—¡Pero es que usted me ha to-

mado por un imbécil...!

A lo que el periodista le respondió:

—No señor, no faltaba más...; pero pudiera haberme equivocado...

## LAS MUJERES BONITAS TIENEN DERECHO A TODO...

Lo que dice Cuquita...



—¿Necesita compañía?

—No. Muchas gracias. Ahí está él.

Estando el titular, ¿por qué poner al suplente?

Estando la Gran Cerveza TRAUBE, producto de sólido prestigio, por qué pedir otra cosa...?

## UN BUEN CONSEJO

El marido se había ido tornan-do cada vez más terco y roñoso. No hacía nada de lo que su mujer le pedía. Un día dijo ella:

—Te estás volviendo imposible. No sigues jamás un buen consejo.

Ripostó el marido: —Alégrate de eso. De haberlo hecho, todavía estarías soltera.

## PIPÍN ENFERMO

Hace pocos días estuvo enfermo nuestro amigo don Luis Martínez y con ese motivo fue llamado un médico.

El galeno le preguntó a Pipín: —¿Lleva usted su vida normal?

—Sí, doctor...

—Entonces, dijo el médico, deje usted por una temporada la sonquista de pilones...

## BUSQUE—

## LA SEMANA CÓMICA

en

## "EL FÉNIX"

Esquina opuesta al Hotel Costa Rica

## ORGULLO PROFESIONAL

En un lugar de Rusia. Varios detenidos sospechosos de haber cometido el mismo crimen son interrogados por el juez, que no consigue hacer confesar al culpable. Entonces decide someterlos a tortura. El verdugo se encarga de la tarea, que realiza a las mil maravillas. Desde su despacho, el juez oye los lastimeros quejidos de los

torturados. Después se hace el silencio. El juez entra en la cámara de suplicios y pregunta al verdugo:

—¿Quién de ellos se ha confesado culpable?

A lo que el verdugo contesta orgullosamente:

—Todos, señor juez, ¡pues no faltaría más!

## UN LOBO NO MUERDE A OTRO LOBO

En el hipódromo de Auteuil, en el curso de una carreras, llamó la atención cierto día una persona de aspecto decidido que apostaba fuertes sumas a un caballo llamado "Ciclón."

En un momento oportuno se aproximó a él uno de los espectadores para decirle misteriosamente:

—Escuche, amigo: ya sé que es todo no me incumbe; pero si quiere aceptar un buen consejo no apueste a "Ciclón," porque no ganará la carrera.

—¿Y cómo sabe usted?

—Es que yo soy el dueño de "Ciclón" y estoy muy seguro de que no ganará. Usted me comprende, ¿no?

El jugador se quedó ensimismado unos instantes y contestó a su interlocutor:

—Quizás tenga usted razón; pero en ese caso van a ser las carreras más lentas que se hayan visto jamás, pues yo soy el propietario de los otros caballos que compiten con "Ciclón."

## FORMA EN QUE AQUÍ TOMAMOS LECHE

Las estadísticas explican el consumo de leche en Costa Rica.

Los ministros, los magistrados, los gerentes del Banco y Central y otros más, beben leche pura.

Los empleados públicos en general beben simplemente leche.

Los ulatistas beben leche con agua.

Los de la oposición al gobierno actual, agua con leche.

Y los calderonistas sólo disfrutan de uno de los maravillosos componentes de la leche: ¡el agua, y gracias!